
CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE

ATA DE REUNIÃO

Nos dias 05 e 06 de maio de 2025, ocorreu, em Brasília/DF, a trecentésima trigésima quinta
reunião ordinária da Câmara Técnica do Conselho Federal de Contabilidade, que contou com a
participação virtual da Vice-Presidente Técnica, Ana Tércia Lopes Rodrigues, e presencial dos
Conselheiros Ângela Andrade Dantas Mendonça, Antônio Carlos Sales Ferreira Júnior, Erivan
Ferreira Borges, Valmir Leôncio da Silva e Wellington do Carmo Cruz. Ausência justificada:
Conselheira Monica Foerster. 1. Introdução: A reunião foi iniciada pela Vice-Presidente Técnica,
Ana Tércia Lopes Rodrigues que saudou os demais conselheiros presentes. ORDEM DO DIA: 2.
Aprovação da Ata da 334ª (trecentésima trigésima quarta) Reunião da Câmara Técnica: O
Conselheiro Valmir Leôncio informou que a realizou a revisão da Ata da 334ª reunião da Câmara
e que não há pontos de divergência quanto ao que foi relatado na reunião, podendo a ata ser
submetida a aprovação. A ata foi aprovada por unanimidade. 3. Normas Brasileiras de
Contabilidade. Na sequência, o Conselheiro Wellington Cruz relatou as normas: a) Revisão NBC
30 – Inclusão do item 410.29A2 na NBC PA 400 – Honorários de Auditoria - Aprovada por
unanimidade para audiência pública; 4. Informativos da Vice-presidência. 4.1 Participações da
Vice-presidente em reuniões e eventos: A Vice-Presidente Técnica, Ana Tércia, apresentou os
informes da Vice-Presidência, destacando: a) Outreach IFRS Update – IASB e GLENIF – 16/04 ;
b) Reunião sobre Requisitos de Sustentabilidade da Circular SUSEP 666/22 – 16/04;  c) Reunião
de Presidentes e Diretores do Sistema CFC/CRCs – 23/04; d) Reunião Plenária do CRCRS – 25/04;
e) Preparação para reunião presencial do GLENIF – 02/05;  5. Projetos, Comitês e Grupos de
Trabalho. a) Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC): A 222ª Reunião Ordinária , está
prevista para ser realizada em 09/05. b) Comitê Permanente para Contabilidade Aplicada ao
Setor Público (CPCASP). O conselheiro Wellington Cruz relatou a realização da 73ª Reunião
Ordinária, em 23 e 24/04 abordando os seguintes assuntos: 1) Distribuição de processos: Ricardo
Rocha: apresentou a IPSAS 41/NBC TSP 31, como revisor Flávio Rocha; Manuel Filho:
apresentou a IPSAS 46/NBC TSP 38, como revisor Valmir Leôncio; Janilson: apresentou a
Estrutura Conceitual/NBC TSP Estrutura Conceitual, como revisor Valmir Leôncio; Flávio Rocha:
apresentou a IPSAS 42/NBC TSP 29, como revisor Ricardo Rocha; Lucy Ramos: apresentou as
IPSAS 19, 12, 32 e 3/NBC TSP 03, 04, 05 e 23, como revisora Ana Karolina; Danielle Monteiro:
apresentou as alterações das IPSAS 34, 35, 36 e 37/NBC TSP 16, 17, 18 e 19, como revisor
Renato Usier; 2) Aprovação do Plano Estratégico do Comitê Permanente para Contabilidade
Aplicada ao Setor Público 2025 – 2029; 3) Foi também apresentada uma atualização sobre as
tratativas com o Banco Mundial para financiamento da tradução das Normas Internacionais de
Contabilidade Aplicadas ao Setor Público (IPSAS), informando que os valores correspondentes
deverão ser incluídos no orçamento do mês de junho. Destacou-se que a meta do CPCASP é
concluir e entregar as traduções até novembro de 2025; 4) A data para a realização do próximo
Circuito Técnico do CPCASP ainda será definida e comunicada oportunamente. c) Comitê
Brasileiro de Pronunciamentos sobre Sustentabilidade (CBPS): A 31ª Reunião Ordinária, está
prevista para ser realizada em 20/05. 6. Relacionamento com Organismos Internacionais. a)
IFAC - International Federation of Accountants . Foi informado, em nome da Conselheira
Monica Foerster, que sua ausência nesta reunião se deve à sua participação nas seguintes
agendas internacionais: 1) Reunião do PIOB SAC (Public Interest Oversight Board – Standards
Advisory Council), realizada em Nova Iorque, nos dias 5 e 6 de maio de 2025; 2) Reunião do
IFAC SMPAG (Small and Medium Practices Advisory Group), a ser realizada nos dias 12 e 13 de
maio de 2025. Os principais assuntos discutidos nessas reuniões serão relatados pela conselheira
na próxima reunião da Câmara. b) AIC - Asociación Interamericana de Contabilidad.  O
Conselheiro Wellington Cruz relatou sobre a reunião da Comissão de Contabilidade Aplicada ao
Setor Público realizada em 14/04 que abordou os seguintes assuntos: Foi discutida a realização
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do próximo evento, com destaque para temas relacionados às normas técnicas. Durante a
reunião, a Sra. Patricia Valera realizou uma exposição sobre os trabalhos desenvolvidos pelo
IPSASB, abordando também aspectos da agenda futura do grupo. O Conselheiro informou, ainda,
sobre o concurso promovido pela AIC para a seleção de artigos nacionais e interamericanos.
Destacou que esses artigos, usualmente recebidos pelo órgão membro da AIC, devem estar
fundamentados em bases científicas e são analisados pelas respectivas comissões. O
Conselheiro Wellington solicitou que o CFC divulgue que o processo de submissão de artigos já
está aberto, com prazo até agosto para o recebimento dos trabalhos. 7. Revisão Externa pelos
Pares. O gerente André Augusto apresentou o relato das atividades e atualizações do grupo,
destacando os seguintes pontos: a) Realização de diligência em João Pessoa/PB; b) Realização
de diligência em São Paulo/SP; c) Conclusão da análise das alterações do questionário; d)
Informou, ainda, que o senhor Rogério Rochemback está com agenda disponível para vir a
Brasília com o objetivo de apresentar os trabalhos desenvolvidos pelo CRE. Ficou definido que
será consultada a Escola de Governança quanto à disponibilidade de data para recebê-lo, a fim
de organizar uma apresentação ao Sistema CFC/CRCs. 8. Reforma Tributária . A Conselheira
Ângela Dantas informou sobre sua participação em diversas reuniões ao longo do mês de abril,
em sua maioria voltadas à discussão e aos testes relacionados à reforma tributária. Apresentou o
documento atualmente em debate e manifestou sua preocupação com os encaminhamentos
observados. Relatou, ainda, as dificuldades enfrentadas por contadores na operacionalização do
sistema do Crédito do Trabalhador, projeto lançado pelo Ministério do Trabalho com o objetivo de
conceder créditos aos trabalhadores com carteira assinada. 9. Grupo de Estudos de Perícia
Contábil. O Conselheiro Erivan informou que será apresentado um texto referente à Interpretação
Técnica da ITP 01 - Apuração de Haveres. Os conselheiros presentes destacaram a importância
de que o referido texto seja revisado com cautela, considerando que se trata de um tema
abrangente a interpretações. 10 Circuito Técnico. O Conselheiro Erivan apresentou um relato
sobre as atividades do Circuito Técnico, destacando os eventos que ocorreram: o 48º Circuito
Técnico — "Receita Sintonia – Programa de Conformidade Fiscal", e o 49º Circuito Técnico —
"Estrutura Conceitual, a norma base da Contabilidade Pública” ambos ocorridos no dia 29/04. 11.
Consultas Técnicas e Ouvidorias. O conselheiro Wellington informou que entre os dias 07 de
abril a 02 de maio, foram respondidas 16 consultas pela Vice-presidência Técnica do CFC, a
saber: 16 consultas recebidas via Ouvidoria. Solicitou, ainda, que seja realizada uma triagem mais
detalhada por parte da Ouvidoria, no encaminhamento das demandas à Câmara, com o intuito de
garantir maior objetividade e assertividade nas respostas. 12. Assuntos Gerais. A Sra. Joyce
repassou aos presentes o pedido do Departamento de Comunicação para que os Circuitos
Técnicos sejam programados com maior antecedência. O objetivo é possibilitar uma melhor
organização e produção do material de divulgação, evitando o envio das informações em cima da
hora. O Conselheiro Wellington registrou que esteve recentemente com o Professor Paulo Pêgas
durante o Encontro das Academias, representando a Academia de Ciências Contábeis da Bahia.
Destacou a importância de se observar, do ponto de vista técnico, os impactos das novas
Diretrizes Curriculares Nacionais do Curso de Graduação em Ciências Contábeis. Informou que
está sendo elaborado um projeto conjunto entre os Conselhos e as Academias com foco na
divulgação dessas mudanças, em parceria com as IES. Sugeriu que o tema seja incluído nos
"Assuntos Gerais", caso haja interesse, para que o Sistema possa acompanhar os
desdobramentos, especialmente por meio do Desenvolvimento Profissional, mas também pela
área técnica. Ressaltou que, mesmo que de forma indireta, é importante que o CFC acompanhe
tecnicamente a evolução do tema. Por fim, comunicou que já está em planejamento, juntamente
com o Professor Paulo Henrique Pêgas, a realização de eventos sobre contabilidade. 13.
Encerramento. Sem mais assuntos a tratar, a reunião foi encerrada às onze horas, do dia seis de
maio de dois mil e vinte e cinco. A presente ata foi lavrada por mim, Joyce Emanuelle, e, após ser
lida e aprovada, será assinada pelos participantes via SEI.
Ana Tércia Lopes Rodrigues................................................................................
André Augusto......................................................................................................
Ângela Andrade Dantas Mendonça......................................................................
Antônio Carlos Sales Ferreira Júnior...................................................................
Cíntia Pimentel.....................................................................................................
Erivan Ferreira Borges.........................................................................................
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Felipe Bastos........................................................................................................
Joyce Emanuelle..................................................................................................
Valmir Leôncio da Silva........................................................................................
Wellington do Carmo Cruz....................................................................................

Documento assinado eletronicamente por Wellington do Carmo Cruz, Conselheiro, em 11/06/2025, às
10:02, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Erivan Ferreira Borges, Conselheiro, em 11/06/2025, às
11:16, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Valmir Leôncio da Silva, Conselheiro Suplente, em
11/06/2025, às 11:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, do Decreto nº
10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Antônio Carlos Sales Ferreira Júnior, Conselheiro, em
11/06/2025, às 12:45, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, do Decreto nº
10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Ângela Andrade Dantas Mendonça, Conselheira, em
11/06/2025, às 13:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, do Decreto nº
10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Ana Tércia Lopes Rodrigues, Vice-Presidente, em
25/06/2025, às 18:06, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, do Decreto nº
10.543, de 13 de novembro de 2020.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.cfc.org.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0883917 e o
código CRC 11392B4D.
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